



El Mundo de MAPFRE DIGITAL

ACTUALIDAD • FUNDACIONES • EMPRESA • VIAJES • SALUD • OCIO



[Inicio](#) > [Protagonistas](#) > JOSÉ MANUEL MARTÍNEZ, en el HALL OF FAME de la INTERNATIONAL INSURANCE SOCIETY

Protagonistas

JOSÉ MANUEL MARTÍNEZ, en el HALL OF FAME de la INTERNATIONAL INSURANCE SOCIETY

El pasado 9 de julio, José Manuel Martínez, Presidente de MAPFRE, recibió en Berlín el máximo galardón de la industria aseguradora mundial, el Insurance Hall of Fame. El Presidente estuvo acompañado por su mujer y sus hijos, así como por los Vicepresidentes de MAPFRE, Alberto Manzano, Filomeno Mira y Francisco Ruiz Risueño, y por Luis Hernando de Larramendi, Consejero de MAPFRE e hijo de Ignacio Hernando de Larramendi –máximo ejecutivo del Grupo entre 1955 y 1991 y miembro del Hall of Fame–, quien nos hace una crónica del día.

Texto: Luis Hernando de Larramendi M.
Consejero de MAPFRE



Las crónicas pueden hacerse desde la objetividad de quien da testimonio de un hecho que ha presenciado, o desde el sentimiento de quien, además de haber sido espectador de una ocasión, ha vibrado con el significado profundo de ésta. Desde esta segunda óptica quiero transmitir a EL MUNDO DE MAPFRE lo que observé y sentí como espectador privilegiado en la ceremonia que el 9 de mayo tuvo lugar en Berlín. Esa ceremonia ponía término al seminario que los miembros de la International Insurance Society habían mantenido allí, bajo la presidencia de Patrick Kenny, y con la asistencia del que ha sido el alma mater y creador de la institución y de sus galardones, el profesor John S. Bickley, de la Universidad de Alabama, quien a sus más de 90 años corridos no quiso faltar un año más a esa importantísima cita mundial de aseguradores.

Desde aquel préstamo a la gruesa ventura que suscribían los armadores que enviaban sus barcos a tierras extrañas en operaciones de comercio y transporte, que es el más conocido antecedente del contrato de seguro, siempre la actividad aseguradora ha traspasado fronteras, se ha abierto al exterior, como es palmario en el área, sobre todo, del reaseguro. Por ello, las reuniones internacionales, en las que se ponen en común conocimientos, experiencias, ideas y proyectos, son palenques en los que un profesional inteligente capta nuevas ideas y pone en común sus propias innovaciones. MAPFRE debe mucho en su historia a su temprana participación en los foros aseguradores mundiales, y muy especialmente en éste del International Insurance



Seminar, donde nuestro Presidente, José Manuel Martínez, es habitual desde hace más de 25 años, y donde se ha ganado un merecido prestigio entre los más destacados especialistas del sector.

Ese prestigio ha sido, sin duda, la pieza clave para que en la votación que

MAPFRE debe mucho a su temprana presencia en los foros aseguradores mundiales, especialmente en el International Insurance Seminar, donde José Manuel Martínez se ha ganado el prestigio entre los especialistas del sector

celebran anualmente sus miembros para decidir si existe alguien que merezca el máximo reconocimiento de la institución, la incorporación al Hall of Fame –la galería de la gloria– de los aseguradores mundiales, haya sido nuestro Presidente galardonado con su inclusión. Inclusión que, además, tiene la singularidad de haberse producido a una edad todavía temprana, ya que con esa distinción se premia toda una trayectoria y no sólo un éxito o genialidad singular o momentánea.



Y así, en esta ocasión, los miembros de la institución acordaron conceder la inclusión en esa galería de la fama a José Manuel Martínez, otorgándose además también dicha distinción, a título póstumo, a Frederic Mylett Reiss, gran impulsor de la industria del seguro en Bermuda, y a Robert Clements, Presidente de la estadounidense Integro Ltd..

A la ceremonia que se celebró tuve el honor de ser invitado para acompañar a José Manuel Martínez, a su esposa Maritó, y a sus hijos Paula, con su marido Ángel, Sara y Pepe, y a tres de los Vicepresidentes de MAPFRE, Alberto Manzano, Filomeno Mira y Francisco Ruiz Risueño, sin otro título que el de ser hijo de otro de los aseguradores que con José María Delas en 1908, y José Manuel Martínez ahora, había igualmente recibido el laurel de su admisión a esa exclusiva distinción: Ignacio Hernando de Larramendi.



La inclusión en el Hall of Fame es un reconocimiento a una brillante carrera profesional de 35 años en el mundo del seguro, e indudablemente una gran satisfacción personal para José Manuel Martínez y una alegría para su familia y tantos amigos que bien le quieren. Pero también es un reconocimiento y un honor para MAPFRE, como empresa creada con el concurso de su trabajo y su

empuje, y un orgullo para España, que debe honrarse en tener instituciones como MAPFRE, tan ejemplar en muchas cosas.

ratos que precedieron a la entrega del premio, de la ceremonia en sí, y del rato de charla después de ésta, citarí, teniendo bien presente las palabras llenas de sentimiento que pronunció en inglés nuestro Presidente, una idea tomada de Séneca en su Consolación a Helvia: «Al hombre sabio ni la adversidad le abate ni la prosperidad le inflatúa».

La inclusión de José Manuel Martínez en el Hall of Fame es un reconocimiento a una brillante carrera profesional de 35 años en el mundo del seguro, pero también un reconocimiento y un honor para MAPFRE, y un orgullo para España

En su comportamiento previo y posterior, y en sus palabras a los más de 500 aseguradores allí reunidos, José Manuel Martínez hizo gala de una sencillez extraordinaria en una proclamación de adhesión a unos valores que le han acompañado siempre: la familia, el trabajo bien hecho, la honestidad, la amistad y el ejemplo; y todo ello con la humildad de citar con reconocimiento a personas que influyeron decisivamente en su carrera profesional, Ignacio Hernando de Larramendi y Julio Castelo, y de mencionar a su padre, asegurador también, fallecido cuando él era todavía joven, para quien tuvo un sentido recuerdo.

Fray Luis de León, en su elogio de la vida retirada, dice del hombre que para él es ejemplo de humanidad que «no cura si la fama canta con voz su nombre pregonera, ni cura si encarama la lengua lisonjera lo que condena la verdad sincera». Esos versos me vinieron a la memoria la noche de la ceremonia, viendo la naturalidad de que en todo momento hizo gala José Manuel Martínez.

Decía un viejo adagio latino «Honores mutant mores, sed raro in meliores» (los honores cambian las costumbres, pero rara vez a mejor). Y, queridos amigos, ésta es una de esas raras veces, porque la fama y los honores no han cambiado el talante de José Manuel Martínez, que sigue siendo amigo de sus amigos, hombre entregado a su familia, agradecido a quienes le precedieron y al recuerdo y ejemplo de sus mayores. Por eso decía que si con una frase hubiera de describir la ceremonia de esa ocasión tan singular, sería, parafraseando a Séneca: «A José Manuel Martínez ni la prosperidad lo ensoberbece, ni la adversidad le abate».

¡Ojalá que nuestra MAPFRE, que tantos honores recibe ahora, sea capaz de no mudar las costumbres ni los principios con que tantos, como José Manuel Martínez, han engrandecido su figura a lo largo de sus ya tres cuartos de siglo de existencia!